
 

 

SI DESEA IMPRIMIR  ESTA INFORMACIÓN, UTILICE UNA SOLA HOJA  POR AMBAS CARAS PARA AHORRAR 
PAPEL Y CUIDAR EL AMBIENTE 

 

 

¿QUE ES LA DIROFILARIASIS? 
 
La dirofilariasis, filariasis o filariasis cardíaca es una enfermedad que causa obstrucción 

en el corazón y sus principales vasos sanguíneos, ocasionada por un parásito que es 

transmitido por la picadura de un mosquito. 

 

¿QUE DAÑOS OCASIONA ESTE PARÁSITO A MI MASCOTA? 
 
La presencia de las larvas adultas de este parasito ocasiona: 

 

 Enfermedad vascular pulmonar.


 Hipertensión pulmonar.


 Enfermedad cardíaca.


 Enfermedad pulmonar.


 Glomerulonefritis.
 

 

¿COMO SE INFESTA MI MASCOTA DE DIROFILARIASIS? 
 
Las mascotas perros y gatos se infestan al recibir la picadura de zancudos infestados que 

hayan picado animales enfermos de dirofilariasis; los animales enfermos tienen en su 

sangre larvas del parásito muy pequeñas llamadas microfilarias que son absorbidas por el 

zancudo al momento de la picadura. Aunque la infestación con este parásito ocasiona una 

enfermedad muy grave, muchos animales pueden ser asintomáticos (sin síntomas de 

enfermedad) por un tiempo mayor de un año. Por ser Venezuela un país tropical, el 

zancudo transmisor de la enfermedad se encuentra disperso en una amplia zona del 

territorio nacional. Por lo tanto cualquier perro que viaje con frecuencia a zonas por debajo 

de los 600 m.s.n.m. (metros sobre el nivel del mar) debe recibir medicamentos para 

protegerse efectivamente de la picadura del zancudo y de la microfilaria transmitida por la 

picadura. 

 
¿CUALES SON LOS SIGNOS DE LA ENFERMEDAD? 



 

 

 

 Tos no productiva (sin flema)


 Dificultad respiratoria


 El perro se cansa rápido al hacer ejercicio o simplemente se rehúsa a salir para 

caminar.


 Desmayos por ejercicio súbito o agitación.


 Abdomen aumentado de tamaño.


 Hemorragias nasales.


 Inapetencia. y debilidad.
 
 

ESTOS SON SIGNOS QUE SE PRESENTAN EN OTRAS ENFERMEDADES POR LO 
 

TANTO LA ÚNICA FORMA DE ESTAR SEGUROS ES LLEVANDO NUESTRA 
 

MASCOTA AL MEDICO VETERINARIO, LA PRESENCIA DEL PARÁSITO SE 
 

PUEDE DETERMINAR MEDIANTE UN EXAMEN ESPECIAL EN LA SANGRE. 
 
 

¿CÓMO PUEDO PROTEGER A MI MASCOTA? 
 

Su médico veterinario le explicará cuales son las medidas de protección necesarias así 

como la frecuencia de administración de los medicamentos preventivos. Actualmente 

existen medicamentos orales, aplicados sobre la piel o inyectados. Por lo general la 

administración de estos medicamentos debe ser repetida cada 30 días si el paciente lo 

amerita y bajo indicación del Médico Veterinario. 

¿QUÉ MÁS DEBERÍA SABER? 
 

Es falso que la enfermedad sea transmitida solo a los perros que van a la playa, esta 

enfermedad está presente en todo el país por debajo de los 600 m.s.n.m. (metros sobre 

el nivel del mar). En aquellos casos en que los resultados de la prueba de sangre sean 

negativos y ante la persistencia se los signos de enfermedad se indica la realización de 

pruebas complementarias. 



 

 

 


